

Bericht des Pfarrers zum Jahr 2022 in Südwestengland

Im vergangenen Jahr konnten wir Gott sei Dank wieder ein normales Gemeindeleben mit Gottesdiensten und Begegnungen erleben, weil die umfangreichen Einschränkungen der Pandemiezeit weitestgehend eingestellt wurden. In allen Gemeindeorten fanden regelmäßig im jeweiligen Rhythmus Gottesdienste statt.

In **Südengland** konnten einige Gottesdienste zusammen mit den Familien der Samstagsschule **Southampton** gefeiert werden: Ein Sommergottesdienst im Grünen sowie zu St. Martin im November und zu Nikolaus im Dezember mit bis zu 100 Teilnehmern. In **Bournemouth** gibt es inzwischen wieder das volle Programm der Ostergottesdienste mit dem ökumenischen Gottesdienst am Karfreitag und der Osternachtfeier am Ostersonntagmorgen. Zu den regelmäßigen Gottesdiensten kommen immer wieder Besucher und Gäste dazu, was die Gottesdienstgemeinde und das anschließende Kirchenkaffee bereichert. Leider ist es bisher nicht gelungen, die Familien der Kindergruppe wieder in die Gottesdienste einzubeziehen. In **Portsmouth** trifft sich neben den Gottesdiensten auch regelmäßig eine kleine Gruppe zu Hauskreisen an verschiedenen Orten.

In **Wales** gibt es vier Gruppen an den Orten Llanelli, Swansea, Cardiff und Cumbran. Die Gruppe in **Swansea** besteht aus einigen sehr aktiven Familien mit jüngeren Kindern und Teenagern. Dort gab es im vergangenen Jahr einen Sommerausflug und in diesem Jahr eine mehrtägige Pilgerwanderung mit einer 20köpfigen Gruppe. Eine kleine Gruppe trifft sich regelmäßig in **Llanelli** zum Gottesdienst. Ein Höhepunkt ist der dreisprachige Gottesdienst. Die Gruppen in **Cardiff** und **Cumbran** treffen sich regelmäßig zu Hauskreisen. In Cardiff gibt es in der Adventszeit einen Gottesdienst.

In den **West Midlands** finden die Gottesdienste zweimal im Monat in B'ham und einmal monatlich in Coventry statt. In **B'ham** gibt es eine große Gruppe in der Samstagsschule und einen Jugendkreis. Die Gruppe in **Coventry** ist kleiner, hat aber immer wieder Besucher zu den Gottesdiensten und rege ökumenische Kontakte.

Online-Veranstaltungen

Die regelmäßigen PAB- & synodenweiten online Veranstaltungen (Passionsandachten, freitägliches Kalenderblatt, Adventskalender, Kanzelgeflüster, ZOOM-Gottesdienste) werden von mehreren Gemeindegliedern aus den verschiedenen Orten wahrgenommen. Dadurch wird der Kontakt untereinander gepflegt und es entstehen Kontakte zu den anderen Gemeinden unseres PABs und darüber hinaus.

Kontakte & Besuche

Gemeindeglieder, die weder zu den Gottesdiensten kommen noch an online Veranstaltungen teilnehmen können, werden vom Pfarrer nach Möglichkeit besucht oder es wird telefonisch Kontakt gehalten. Dabei gibt es auch die Möglichkeit des Hausabendmahls.

Kasualien

Es gab insgesamt fünf Beerdigung. Neun Jugendliche wurden im vergangenen April in gemeinsam in Coventry konfirmiert. Taufen oder Hochzeiten gab es keine.

Ökumene

Die ökumenischen Kontakte sind an allen Gemeindeorten sehr gut. In Wales sind wir Mitglied bei Cytun, Churches Together in Wales. Zwei Beerdigungen fanden dort ökumenisch statt. In Coventry stellt die Gemeinde zwei Trustees der Chapel of Unity. Die Mitarbeit ist besonders dort intensiver. Seit diesem Jahr gibt es dort neu ein monatliches Taizegebet.

Vikarin Anna Böllert

Das Auslandsvikariat von Anna Böllert ist für unseren PAB insgesamt eine Bereicherung. Anna hat sich seit Oktober aktiv in das Gemeindeleben eingebracht. Durch ihre Anwesenheit konnten u.a. verschiedene Gottesdienste besonders in Südengland stattfinden, die sonst aufgrund von Terminüberschneidungen im PAB nicht möglich gewesen wären.

Der ursprüngliche Plan, dass Anna in Southampton wohnt und dann einen besonderen Schwerpunkt ihres Auslandseinsatzes selbstständig in Südengland hat, ist aus verschiedenen Gründen nicht aufgegangen. Jetzt wird sie für die restliche Zeit in Cardiff wohnen.